
Compte-rendu 
Réunion CNA Descente n°2023-1 
La descente, l’esprit de la rivière en compétition 

 

 
 
cna-descente@ffck.org  [1] 

Visa Rédacteur Mathias GERARD 

Visa Diffusion  

Compte rendu réunion PCRD-CNA-Descente du 11 
avril 2023 

Membre du Bureau 
Bureau 
Exécutif 

Siège 
PCRD 

Mathias Gerard 
Sarah Kambic (excusée) 

Boris Meissner 
Fred Dalmases 

Philippe Paoletti 
 

Fabienne 
HABRIOUX  

Lionel 
Fraisse 

Jules Bagot (Grand Est) 
Xavier Marie 

(Bourgogne Franche-
Comté) 

Patrick Bechtold 
(Nouvelle Aquitaine) 

Alexandra (PACA) 
Christian Auvolat (Pays 

de la Loire) 
Matthieu Pierre (Haut 

de France) 
 

 

Réunion Visio 

0 Ordre du jour 

• Retour début de saison 2023. Nouvelles règles 

• Compétition à venir, championnats de France 

• Formation juge arbitre 

• Calendrier 2024 et 2025 

• Enjeux climatiques: tournant des histoires de nos activités: accessibilité de toutes nos 
pratiques: 

o pratique sociale, intégrité, enjeux sociétaux 
o enjeux économiques 
o enjeux environnementaux 

• Réflexion autour de l'animation Paris2024 

La réunion a lieu en visio - Début à 20h30. Fin 22h30 

 

1 Retour début de saison 

Retour nouvelle animation 

• U15 : remarque sur les anciens cadets 1 : comment faire la transition sur les parcours U18 

• Nombre d’ouvreurs importants : compromis entre contrainte organisateur et faire monter le 
niveau des U15. N’autoriser que les U15 dernière année ? 

• U18 : difficile pour les premières années U18 
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Retours premières compétitions nationales de la saison 
 
Lochrist (en remplacement des Roches du Diable par manque d’eau, même si le jour de la course le 
niveau d’eau minime aurait pu permettre de faire la course) 
Très bonne organisation, sur un parcours relativement facile 
Point d’amélioration : les clubs partent juste après les courses, difficulté pour les podiums 
 
Sioule (en remplacement des gorges du Cher, Lavault St Anne car lâcher d’eau refusé à cause de la 
contrainte de sécheresse) 
Très bons retours, très belle organisation, une belle découverte. Parcours relativement facile mais 
piégeux. Nouveau parcours 
 
Salat, Seix : modification de parcours ; pas de classique par manque d’eau. Replis sur deux courses de 
sprint le dimanche. Parcours agréable de classe II 
Très bonne organisation 
 
Globalement, même si ce début de saison est encore marqué par la sécheresse, la réactivité des 
organisateurs pour trouver des solutions et leurs capacités à proposer de très belles prestations, sont 
unanimement saluées. 
 
Discussion sur les sélections équipes de France :  
Date des piges et lieux, juste après la course du Salat, qui défavorisent le nombre de compétiteurs sur 
cette course. Choix d’avoir des courses de sélection sur un bassin artificiel par rapport aux mondiaux 
d’Augsburg, et une classique facile pour les Europe à Skopje. 
Difficulté pour les U18 sur des périodes non scolaires. Eviter les sélections U18 hors week-end de 
compétition, pour ne pas défavoriser les régions qui ne sont pas en vacances. 
 
 

2 Suite saison 2023 

Course de La Plagne : 27-29 mai 

• Parcours sprint sur la ligne droite d’arrivée à Aime, départ en aval du rapide du Dessert 

• Parcours classique : Landry-Gothard. Choix du parcours de ne pas aller sur Bellentre-Aime pour 
deux raisons : difficulté d’avoir le bon niveau de sécurité sur l’eau et manque d’eau-vive des 
clubs suite à la sécheresse 

 
Championnat de France Ubaye 04-08 juillet 2023 :  
A ce jour, il n’y a pas d’alerte sur le niveau d’eau estimé début juillet. En mai, une visite sur place 
permettra, si un problème de niveau d’eau est pressenti, de prendre rapidement les bonnes décisions. 
Le programme serait :  

- Mercredi 05 juillet : classique Martinet-Lauzet 
- Jeudi 06 juillet : mass-start et course par équipe sur Martinet-Lauzet 
- Vendredi 07 juillet : sprint manche 1 et 2, Rioclar 
-  Samedi 08 juillet : finale sprint Rioclar 

 
Championnat de France U15, finale coupe de France, championnat de France U15 des régions 
Les courses auront lieux à Epinal, sur le nouveau et l’ancien bassin.  
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3 Juge arbitre 

Une formation juge arbitre régional sur l’Ubaye sera organisée. Le tronc commun est réalisé avant en 
ligne. Les informations vont être transmises. 
 

4 Projection calendrier 2024-2025 

Une vision des courses nationales 2024, 2025 est donnée. A ce jour, les pistes de travail, demandant 
validation avec les différents organisateurs, seraient :  

• 2024 (séparation des championnats de France classique et sprint pour permettre un 
investissement optimal l’été pour les JOP) 

o Championnat de France Classique : Treignac, 18-20 mai 2024 
o Championnat de France Sprint (couplé avec championnat de France individuel U15, 

U15 par région, finale coupe de France) : lieu à définir, à La Toussaint 
o Nationale Sprint St Laurent Blangy, février ou début mars 
o Week-end de Pâques : classique et sprint Vigeois/Uzerche 

 

• 2025 
o Juillet : Championnat de France : La Plagne (couplé à une coupe du monde de 

Descente) 
o Octobre : Championnat de France individuel U15, U15 par région, finale coupe de 

France : pas d’organisateur identifié 
 
 

Impact climatique sur notre pratique 

Discussion autour de l’organisation de notre activité par rapport aux enjeux énergétiques et 
environnementaux 

Agilité des organisateurs. Définir une date et au dernier moment valider le parcours. Attention au 
problème de sécurité et d’autorisation.   

Faire beaucoup de courses régionales 

Sécuriser sur des bassins où on est sûr du niveau d’eau, et faire de grosse compétition 

Format de course sur des parcours plus facile 

 

JOP 

Quelles animations à mettre en place pour représenter toutes les disciplines lors des JOP, dont la 
Descente. Animation spécifique à mettre en place pour les championnats de France 2023 et 2025 

L’ANS pousse à se rapprocher des écoles pour les animations. 

Le Canoë kayak doit être mis en avant sous toutes ses formes, mais pas forcément une discipline 
comme la Descente. Néanmoins, la Descente, avec ses valeurs qu’elle porte autour des rivières 
naturelles et d’un sport de nature et d’exploration, peuvent être mises en avant pour compléter les 
valeurs des autres disciplines.  

 

 


